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NOTE CONCEPTUELLE
L’ECONOMIE BLEUE : ATELIER INTERNATIONAL
24 ET 25 AOÛT 2022

La promotion d'économies bleues durables a été identifiée comme une politique prioritaire pour de nombreux pays côtiers et insulaires, dont la Tunisie et d'autres pays africains. Il a été discuté lors de la 2e Conférence des Nations Unies sur les océans qui s'est tenue à Lisbonne, au Portugal, du 27 juin au 1er juillet 2022. Il est prévu que la coopération régionale et le partenariat international pour la promotion d'économies bleues durables en Afrique seront abordés plus en détail lors de la réunion huitième édition de la Conférence Internationale de Tokyo sur le développement de l’Afrique (TICAD8) qui sera organisée les 27 et 28 août 2022 en Tunisie. C’est le deuxième pays africain à abriter cet événement dédié à la coopération entre le Japon et le continent africain, après le Kenya en 2016.
Initiée par le gouvernement du Japon depuis 1993, cette conférence internationale vise à accélérer les dialogues politiques entre les dirigeants africains et les partenaires de développement sur les défis auxquels le continent est confronté (changement climatique, sécurité alimentaires, eau, énergie, etc.). TICAD est donc un forum politique où diverses parties prenantes participent et partagent leur expertise sur le développement de l’Afrique. Il est jugé utile de fournir aux délégués de haut niveau des éléments sur lesquels s’appuyer pour favoriser les échanges de vues sur le développement de l’Afrique. L’atelier international offre également l'occasion d'échanger des opinions sur le développement de l'Afrique et ce dans tous les domaines. Justement, c’est dans ce cadre que l’Ocean Policy Research Institute qui dépend de la Fondation Sasakawa Peace (Japon) organise en collaboration avec l’INSTM un événement parallèle dédié exclusivement à l’économie bleue. La Tunisie, pays orienté vers la mer depuis des milliéraines, est particulièrement concernée et où ce concept en vogue bénéficie du soutien de l’Etat puisqu’une stratégie nationale lui a été élaborée.
L'un des principaux objectifs de l'événement parallèle est de partager les expériences, hiérarchiser les priorités et aussi inventorier tous les défis afin d’élaborer des projets bancables et à forte inclusion sociale dans le domaine maritime.
L’occasion sera idéale pour approfondir les échanges entre toutes les parties prenantes et surtout de mieux parvenir à une croissance bleue durable et inclusive contribuer à bâtir une société durable et résiliente basée sur la sécurité humaine et le bien-être de tous.


Prendront part à cet atelier international sur l'événement parallèle des économies bleues durables toutes les institutions régionales, les partenaires de développement, des universités, la société civile, le secteur privé pour identifier les défis et hiérarchiser les interventions afin de garantir des solutions efficaces aux défis de développement du continent. En effet, une action et un partenariat accélérés de la communauté locale au niveau mondial sont nécessaires pour atteindre les ODD et d'autres cibles. L’ultime objectif étant de contribuer à une vision de « sociétés en harmonie avec la nature » grâce à des approches intégrées pour la conservation de la biodiversité marine et le développement durable dans les paysages marins de production socio-écologique. Cet événement parallèle soulignera comment l'initiative contribue à accélérer la protection de la planète et le renforcement de la résilience (ODD 14 notamment) ; faire progresser le bien-être humain et partager les avantages économiques de la nature (ODD 1 et 10) ; et favoriser le partenariat (ODD 17).
Lister tous les projets (y compris les communautaires) soutenus par les principaux bailleurs de fonds (WB, FEM, PNUD, FAO, Commission Européenne, etc.) peut aider à mieux institutionnaliser les initiatives réussies et à mutualiser davantage tous les moyens en intégrant dans chaque action les spécificités locales. C’est d’ailleurs dans cet objectif que les intervenants à l'événement auront des profils différents et couvriront toutes les instances impliquées directement et/ou indirectement dans l’économie bleue.

CONCEPT NOTE
INTERNATIONAL WORKSHOP ON SUSTAINABLE BLUE ECONOMIES
AUGUST 24 AND 25, 2022

The promotion of sustainable blue economies has been identified as a priority policy for many coastal and island countries including Tunisia and other African countries. It was discussed at the 2nd UN Ocean Conference held in Lisbon, Portugal from 27 June – 1 July 2022. It is expected that the regional cooperation and international partnership for promoting sustainable blue economies in Africa will be further addressed at the eighth edition of the Tokyo International Conference on African Development (TICAD8) that will be organized on August 27 and 28, 2022 in Tunisia. It is the second African country to host this event dedicated to cooperation between Japan and the African continent, after Kenya in 2016.
Initiated by the government of Japan since 1993, this international conference aims to accelerate political dialogue between African leaders and development partners on the challenges facing the 

continent (climate change, food security, water, energy, etc.). TICAD is therefore a policy forum where various stakeholders participate and share their expertise on Africa's development. It is deemed as useful to provide elements for high level delegates to build upon to promote the exchanges of views on Africa's development in all areas. Precisely, it is in this context that the Ocean Policy Research Institute which depends on the Sasakawa Peace Foundation (Japan) organizes in collaboration with the INSTM a parallel event dedicated exclusively to the blue economy. Tunisia, a country oriented towards the sea for thousands of years, is particularly concerned and where this popular concept benefits from the support of the State since a national strategy has been developed for it.
One of the main objectives of the side event is to share experiences, prioritize and also inventory all the challenges in order to develop bankable and socially inclusive projects in the maritime domain.
The opportunity will be ideal to deepen exchanges between all stakeholders and above all to better achieve sustainable and inclusive blue growth to contribute to building a sustainable and resilient society based on human security and the well-being of all.
This international workshop on sustainable blue economies will be attended by all regional institutions, development partners, academia, civil society, private sector to identify challenges and prioritize interventions to ensure effective solutions to the continent's development challenges. Indeed, accelerated action and partnership from the local community to the global level is needed to achieve the SDGs and other targets. The ultimate objective is to contribute to a vision of “societies in harmony with nature” through integrated approaches for the conservation of marine biodiversity and sustainable development in socio-ecological production seascapes. This side event will highlight how the initiative contributes to accelerating the protection of the planet and the building of resilience (SDG 14 in particular); advance human well-being and share the economic benefits of nature (SDGs 1 and 10) and fostering partnership (SDG 17).
Listing all the projects (including community ones) supported by the main donors (WB, GEF, UNDP, FAO, European Commission, etc.) can help better institutionalize successful initiatives and further pool all resources by integrating into each action local specificities. It is for this purpose 
that the speakers at the event will have different profiles and will cover all the bodies involved directly and/or indirectly in the blue economy.

DRAFT AGENDA
	JOURNEE DU 22 août 2022

	08 :30 – 13 :00 - Visit of the Bizerte lagoon and shellfish farms

	DAY 1: 24 août 2022

	08 :30 09 :00 - Welcome and Registration

	Modérateur :  Prof. Cherif SAMMARI (INSTM)

	09 :00-09 :30 - Welcome and introduction
· Monsieur Hechmi Missaoui, directeur général de l’INSTM
· Dr. Hide Sakaguchi, President, OPRI-SPF
· Mrs Asma Sehiri, Secrétaire Générale aux Affaires Maritimes
· Mister Mahmoud Elyes Hamza, ministre de l’Agriculture, des Ressources Hydrauliques et de la Pêche

	

	09 :30 -09 :45
	Sustainable blue economies – international partnership and regional cooperation, Dr. Masanori Kobayashi, OPRI-SPF

	09 :45 -10 :00
	L’économie bleue : Un choix stratégique pour la Tunisie, Monsieur Ali Ben Hamouda, Secrétariat Général des Affaires Maritimes

	10 :00 -10 :15
	Small scale fisheries potential as a model for blue economy, Monsieur Jamel Jrijer, directeur WWF-Tunis

	10 :15 -10 :30
	Implémentation de l’Approche Ecosystémique des Pêches (AEP) comme outil d’aménagement des pêcheries tunisiennes : cas des pêcheries artisanales et côtières de la lagune d’El Bibane et de l’île de Djerba, Prof. Othman Jarboui (INSTM)

	10 :30 -11 :00
	DISCUSSION

	11 :00 -11 :30
	Coffee Break and virtual poster

	11 :30 - 11 :45
	Renforcement de la durabilité de l’Aquaculture tunisienne dans le contexte de l’économie bleue, Prof. Mohamed Salah Azaza (INSTM)

	11 :45 - 12 :00
	 Biotechnologie bleue : Nouvelle dynamique industrielle et source de développement durable, Prof. Salwa Sadok (INSTM)

	12 :00 - 12 :15
	Le projet Blue Hope : Initiative pour promouvoir l’économie bleue en Tunisie, Monsieur Rafik Nouailli, DGPA

	12 :15 - 12 :30
	A success story dans la production, la transformation et la valorisation biotehnologique des macro-algues, Madame Nadia Selmi, SELT Marine group.

	12 :30 - 12 :45
	La transformation bleue : nouvelle stratégie de la FAO, Monsieur Valerio Crespi (FAO) 

	
	

	12 :45 – 13 :00
	SwitchMed Economie Bleue : Promouvoir une approche ressource-efficiente et circulaire dans les chaines de valeurs de l’aquaculture et la transformation des produits de la pêche en Méditerranée, Monsieur Benoit Wuatelet (ONUDI).


	13 :00 -13 :30
	Discussions and Closing of the day


	13:30 – 14:30
	Déjeuner sur place

	19:30 – 22:00
	Diner


	DAY 2: 25 août 2022


	
	Moderateur: Prof. Mohamed Salah Azaza

	09 : 00 - 09 :15
	Le Contexte Méditerranéen de l’Economie Bleue, Prof. Cherif Sammari (INSTM)

	09 :15 - 09 :30
	Le projet WestMed pour la promotion de l’économie bleue, Monsieur Salem Miladi (WestMed)

	09 :30 - 09 :45
	Blue carbons and social partnership, Dr. Atsushi Watanabe, OPRI-SPF

	09 :45 -10 :00
	The invasive alien species Portunus segnis: from a real threat to an opportunity for the blue economy in Tunisia, Prof. Marouène Bdioui, (INSTM)

	10 :00 -10 :15
	Renforcer la Résilience des zones côtières à travers la promotion de l’économie bleue, Mr. Fadhel Baccar, PNUD.

	10 :15 -10 :45
	Enhancing the implementation of SDG14: AfDB Blue Economy Flagship, Dr. Osman-Elasha, BAD

	10:45 - 11 :15
	Coffee break and Virtual poster session

	11 :15 -11 :30
	Vers une économie océanique durable basée sur la connaissance : le cas de l’Afrique, Prof. AFFIAN Kouadio, IOCAFRICA

	11 :30-11 :45
	Mme Nabiha Kortli, Chargée de Programmes Senior - JICA Tunisie 

	11 :45 -12 :00
	Ocean Decade Africa Roadmap: Opportunities for harnessing science for sustainable development of the ocean economy in Africa, Odido Mika, IOC-Sub-Commission

	12 :00 -12 :15
	Le GIPP au Rôle d'animation de l'Interprofession des produits de la mer et vecteur de développement de l'économie bleue en Tunisie, Monsieur Moncef Ben Khniss, DG GIPP

	12 :15-12 :30
	La plaisance : nouvelle alternative du tourisme pour l'économie bleue, Mehdi Belhadj Ali, Ministère du Tourisme

	12 :30 - 12 :45
	Les énergies marines renouvelables le long des côtes tunisiennes, une contribution possible à l'économie bleu en Tunisie, Prof. Ali Harzallah, INSTM

	12 :45- 13 :00
	Co-Evolve for Blue Growth, un projet de transférabilité de bonnes pratiques dans le cadre de l'Économie Bleue en Méditerranée, Prof. Bechir Béjaoui (Coordonnateur Co-Evolve4BG, INSTM)

	13 :15 - 13 :30
	L'économie bleue : une nouvelle manière de relancer la croissance ou une opportunité pour un véritable changement transformateur du rapport entre l'homme et la mer ? Monsieur Mounir Majdoub (Expert International)

	13 :30 -14 :00
	Discussions and Q&A

	14:00 - 15:00
	LUNCH

	
	

	15 :00 -16 :30
	· Wrap-up and Concluding Session
· Presentation of the summary and recommendations to be followed by discussions
· Concluding 
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